



viva

rota
www.vivarota.es



Rota | Deportes

Todo o nada

El CD Rota, contra las cuerdas tras su última derrota P13

FERIA La Policía Local contará con nuevo equipamiento como cuatro vehículos sub totalmente híbridos P4

Alcalde y Policía Local afianzan la seguridad para la Feria 2024

IMPLICACIÓN MÁXIMA PARA LA FERIA DE PRIMAVERA 45 dispositivos policiales estarán velando por garantizar la seguridad total durante los cinco días de Feria de Primavera más la colaboración de Protección Civil, Policía Nacional, Guardia Civil y Policía Autonómica



Sumario

Política

Ayuntamiento estudia una nueva vía para el sistema de recaudación P5



Violencia machista

La Feria cuenta de nuevo con un Punto Violeta

La delegación de Igualdad vuelve a ofrecer un espacio de seguridad contra la violencia machista P6

Deportes

Fútbol

La UD Roteña gana y sella la permanencia P14

Gimnasia rítmica

La EFI MEVA arrasa con once medallas

Las gimnastas de la EFIMEVA se coronan en El Cuervo

P14

Utópico

Mi niño

¡Mi niño!
La luna esta noche no quiere venir
y yo la estoy esperando
en este barco fantasma
anclado en un mar sin fondo,
donde las olas me mecen
y mi Alma se estremece.

Ataviado por la pena
voy buscando mi destino
desde niño, como tú,
elegí ser marino
y ahora te busco
¡Mi niño!

Porque sé que andas perdido

y tú escondido estás y yo
no te puedo encontrar,
pero una gaviota me ha dado
una carta marina, que para mí
ha dibujado.

Hay un punto perdido donde
ningún marinero ha llegado,
por tí allí llegaré,
allí te encontraré.

Allí te veré sonriendo
con tus dientes de marfil
y tú boca de jazmín,
allí estarás cantando
con tu voz de violín.

Y en el mar azul y verde
serás capitán de navío,
yo seré tu grumete,
también tu timonel
y cuando encuentres a tu sirena,

con ella navegarás para siempre
en tu barco de papel.

UTÓPICO

"Porque todos los barcos
son de papel,
los barcos de madera
llegaron después"
Quimérico



A dos pulgares

Pedro García Vázquez

El uso ágil, rítmico y coordinado de los dedos pulgares ha llegado a la profesión periodística. La evidencia en la sociedad se ha trasladado al quehacer de la canalla. La ilustración de esa certificación apareció hace escasos días en la primera página del diario El País. El ministro Boloña, en un atril, y a sus flancos dos hileras de periodistas, tirando de cervicales y tacleando sus teléfonos móviles poniendo en negro sobre blanco las palabras del ministro peregril, el favorito de Macarena Olona. Ni una sola libreta, ni un simple cuadernito, ni siquiera un folio doblado. Nada. Las aplicaciones de texto de android y apple al poder. Cuando ejercía de plumilla, yo era de los que, cual camarero, optaba por libreta vertical con refuerzo acartonado en sus entrañas para poder hacer una firme apoyatura. Me encantaban las de una papelería de Gibraltar, ubicada cerca de El Convento, la residencia del gobernador. Eran caras y cómodas pero sobre todo prácticas. Aquello me hacía ganar tiempo -si usaba grabadora, luego tenía que escuchar y transcribir- y deformar mi caligrafía para disgusto de los editores de los cuadernos Rubio que tanto la cuidaron en maternales y parvulario. Los jóvenes periodistas de ahora pasan los sonidos de los caturuzos directamente a los terminales móviles. Hacen bien. Ganan más tiempo aún. Estos pequeños cambios, que han venido de la mano de las nuevas tecnologías, no paran de sorprenderme. En conversación con la profesora de un alumno en prácticas, una docente de las pocas que se preocupan del seguimiento y evolución del estudiante durante su primer contacto con el mundo laboral, ésta me explicó que cuando convoca un examen se nutre de bolígrafos porque Rocío es consciente de que alguno de sus estudiantes acudiría a la prueba sin semejante herramienta por falta de uso. Y, por supuesto, acaba el curso y con él los cuadernos del alumnado impolutos e inmaculados. Incluso, hasta en ese macro complejo comercial nórdico, en el que no sabes por dónde entrar y salir, ya te recomiendan que en lugar de usar ese lapicito y papel tires de la cámara del móvil para poder captar lo que luego has de buscar en las oscuras catacumbas mobiliarias. Sí, son pequeños detalles, pero expresan una cosmvisión, como decía Julio Cortázar en su recopilación Papeles Inesperados.

Apuntes
semanalesLa Feria de Primavera
da comienzo tras la
izada y el alumbrado

El primer día de Feria ha estado repleto de actividades que van desde la izada de banderas como pistoletazo de salida definitivo de esta fiesta hasta el tradicional alumbrado, pasando por un "flashmob" de las cuatro escuelas de baile del municipio. Sin olvidarnos de la comida de los socios de cada caseta que ha cambiado de cena a almuerzo, aprovechando el día festivo del primero de mayo por el Día del Trabajador.



Abraham Ceballos

Las lágrimas de
Pedro Almodovar

Hace varias semanas recordaba una anécdota vinculada al escritor Mark Twain, pero ésta, inevitablemente, es mejor ocasión para tenerla presente. Tenía que ver con el temperamento del célebre escritor, a la gresca siempre con alguien o con algo que no le gustaba, pero con la suficiente sensatez como para no dejarse llevar por un momento de acaloramiento. Lo que hacía de inmediato, aún con el fragor de la batalla dialéctica en el cuerpo, era ponerse a escribir un artículo para fijar sus posiciones y arremeter contra las de los demás. Sin embargo, cuando lo terminaba no lo mandaba a imprenta, sino que se

lo guardaba en el bolsillo de la chaqueta, donde reposaba durante tres días. Pasado el plazo, extraía el documento y volvía a leerlo. Si consideraba que respondía a un razonamiento sopesado, lo publicaba; si lo que le transmitía rozaba el lenguaje tabernario lo hacía pedazos.

Creo que Pedro Sánchez tendría que haber seguido su ejemplo. Darse esos tres días después de escribir su carta. Volverla a leer. Decidir si era necesario publicarla o, simplemente, tomar la decisión. En realidad, da igual lo que yo piense en este momento, puesto que a estas alturas cualquier ciudadano ha tenido ya tiempo de extraer sus propias conclusiones y forjarse una opinión sobre los hechos, pero todo está muy relacionado con algo de lo que escribía recientemente Javier Cercas en el País Semanal: la empatía. "Es la palabra de moda, sobre todo entre nuestros políticos, que predican la empatía para todo el mundo, a todas horas y en todas partes". Y concluye: "Quien predica la empatía indiscriminada no tiene ni

idea de lo que es la empatía: o es un demagogo o no la ha practicado nunca". La carta del presidente era un llamamiento casi desesperado para generar un estado de empatía a partir de su propia situación personal y familiar. Pedro Almodóvar ha reconocido públicamente que se "hartó de llorar" después de leerla, lo cual parece querer dejar en mal lugar a todos los que no lo hicieron o no empatizaron con la misiva de Sánchez. José Vicente Barcia ha escrito en su blog que "quien no sienta empatía por Pedro Sánchez, independientemente de las diferencias ideológicas y políticas, es que comparte el espíritu golpista de quienes le persiguen". Lo que faltaba. Como canta Calamaro, "la culpa es un invento muy poco generoso" como para cargar encima con la de los demás. Pobre Pedro Sánchez, sí, y pobres todos los políticos que se someten a diario al pim-pam-pum incensante del adversario por el mero hecho de serlo y querer ocupar su lugar. A eso se reduce todo, aunque ahora toque empatizar.

ROTA

FERIA Un primer día de Feria que estuvo marcado por la Urta de Oro, izada de banderas, 'flashmob' y alumbrado del recinto

¡Comienza la Feria!: izada de banderas, Urta de oro, flamenco y alumbrado

DÍA DEL TRABAJADOR El empleo de un día de fiesta nacional supuso un acierto en cuanto a la asistencia multitudinaria desde primera hora con uno de los arranques de Feria más masivos de los últimos tiempos



por parte de la banda de música, Javier Ruiz Arana daría un escueto, pero elocuente, discurso que concluiría con dos momentos fundamentales en este primer día de la Feria de primavera: primero, el anuncio oficial del comienzo de esta festividad tan deseada por la ciudadanía roteaña; y segundo dio paso al 'flashmob' que conmovió y llenó el recinto de talento, arte y mucho flamenco.

Las actividades en las diferentes casetas se desarrollaron con total normalidad hasta el último momento en el que la noche conquistó el recinto y la ciudadanía se desplazó a la portada principal para observar el protocolo alumbrado. Este año a diferencia de otros no ha supuesto el pistoletazo de salida, pero la asistencia y aglomeración de público mantuvo su excelencia habitual. Javier Ruiz Arana, alcalde de Rota, Esther García, delegada de Fiestas, junto a Yvonne Trigo, Rocío Sánchez, Laura Pirri y Ofelia Márquez se aproximaron a ese interruptor que llenaría de luz y colorido la fría y sombría noche. Pasan las diez y en un corta cuenta a tras, las cuatro directoras de las academias de baile de la localidad extienden sus manos sobre la palanca para iluminar todo el recinto ferial.

Mario Niño

ROTA | A las 12:30 comenzaba un leve bullicio, incomparable con la apertura oficial de la Feria de primavera, en el que se pretendía coordinar el jurado deliberador de la Urta de Oro 2024.

Una distinción tradicional y de referencia en el municipio el que, a palabras del propio alcalde, "podría haberlo ganado cualquiera por méritos propios". Sin embargo, solo uno podía alzarse con tan codiciada conmemoración y este año ha sido para el apartahotel 'La Espadaña', un negocio que celebra este mismo año su vigésimo ani-

versario.

La decisión fue expuesta públicamente en una rueda de prensa concedida por Javier Ruiz Arana, alcalde de Rota, escoltado por los miembros integrantes de la Corporación municipal.

Finalizado este primer paso previo al anuncio oficial del comienzo de esta festividad tan anhelada por la ciudadanía se dio paso al tradicional izado de banderas: la andaluza, europea, española y roteaña. Mientras, la banda 'Maestro Enrique Galán' deleitaba al recinto de sus dulces y melodiosas notas musicales hasta su acto final que

sería la interpretación de, primero, el himno de Andalucía; y, segundo, de España.

La bandera de Andalucía sería izada por Vanesa Merino, como representante de la Peña El Abanico en su vigésimo aniversario, la bandera de la Unión Europea lo haría Sophie De Cleck, como presidenta de la Peña El Lebrillo, la bandera de España sería la subdelegada del Gobierno en Cádiz quien la alzase al cielo; y la bandera de Rota recayó en la responsabilidad de José Luis Alcedo, presidente de la Caseta El Patio de la Abuel.

Al concluir con las correspondientes interpretaciones



FERIA Javier Ruiz Aana y Manuel Muñoz, jefe de la Policía Local, explican el dispositivo que se empleará para garantizar la seguridad

Ruiz Arana y el jefe de la Policía Local supervisan el dispositivo de seguridad para la Feria 2024

LLEGADA DE NUEVOS DISPOSITIVOS El alcalde de Rota ha podido comprobar la llegada de los nuevos vehículos híbridos sub a la espera de más material como cuatro quads y dos motocicletas para velar por la seguridad roteña

Mario Niño

ROTA Javier Ruiz Arana, alcalde de Rota, junto al jefe de la Policía Local, Manuel Muñoz, convocaron a los medios de comunicación en vísperas de la Feria de primavera 2024 para dar a conocer los detalles del dispositivo de seguridad con el que contará el municipio para garantizar, a palabras del propio alcalde, "una de las ferias más seguras".

Además, tanto Javier Ruiz Arana como el primer teniente de alcalde, Daniel Manrique, y José Antonio Media, delegado municipal, pudieron comprobar los nuevos vehículos híbridos con los que a partir de ahora contará la Policía Local en ese contrato de renovación de cuatro años del Consistorio y Renting en lo que supone un coste anual de 120.000 euros.

Javier Ruiz Arana inició su intervención agradeciendo la labor que realiza la Policía Local durante todo el año y quiso hacer hincapié en el trabajo que van a realizar durante esta fiesta ya que "vamos a contar con toda la plantilla disponible" aseguraba. El objetivo estipulado por la Corporación municipal es la de mantenerse como "una de las ferias más seguras de la provincia", resaltando la ausencia de casi ningún incidente de gravedad acontecido en el transcurso de la Feria. El primer edil mencionó al cooperación y trabajo conjunto entre la Policía Local y los diferentes cuerpos de seguridad como son Policía Nacional, Guardia Civil, Policía Autonómica y Protección Civil.

Durante su comparecencia en la jefatura, Javier Ruiz Arana no perdió oportunidad de reconocer el buen hacer durante las jornadas de puertas abiertas de este espacio en su 95 aniversario porque "recoge la historia de la Policía Local y también del municipio" y lamentó el no haber asistido al día de la inauguración.

A su vez, antes de comenzar esta rueda de prensa conjunta los miembros del Gobierno municipal presenciaron las



La clave

45 dispositivos diarios para Feria

Un total de 45 agentes estarán diariamente en servicio para velar por la seguridad ciudadana y evitar cualquier incidente en el transcurso de la Feria de primavera 2024

nuevas equipamientos de la Policía Local por lo que Javier Ruiz Arana expresó lo siguiente: "hemos podido comprobar cómo se van incorporando nuevos medios, aún no ha llegado al completo la nueva contratación, pero vamos a contar con una flota como nunca antes se ha tenido". "Vamos a contar con cinco vehículos sub, cuatro quads y dos motocicletas" exponía el primer edil de Rota ante la llegada de los cuatro vehículos sub.

Manuel Muñoz, jefe de la Policía Local, tomó la palabra para comenzar con el correspondiente agradecimiento a la Corporación municipal y,

concretamente, al alcalde del municipio, quien le acompañaba en esta comparecencia. "Invertir en medios para la Policía Local es intervenir en seguridad" exponía con franqueza Manuel Muñoz para confirmar que "los problemas de inseguridad ciudadana no son los mismos que en otros municipios de nuestra proximidad".

El jefe de la Policía Local afirmó que la plantilla al completo estará disponible para estos días de ocio y festividad. Por lo que un total de 45 personas, repartidas en diferentes turnos y priorizando determinados tramos horarios donde se requiere mayor presencia policial, controlarán y garantizarán la seguridad de forma diaria.

Sin embargo, Muñoz expuso que la Feria comenzó hace una semana y finalizará cinco días después de la conclusión de esta fiesta para dar a conocer la importante labor y prolongación en el tiempo de su actividad.

Además, explicó que "solamente en el recinto ferial en materia de vigilancia vamos a contar con un total de diez policías y un mando únicamente dedicados a la seguridad

en el interior de este entorno".

Más las unidades que estarán patrullando alrededor de la zona para velar por el tráfico y garantizar el acceso al centro del municipio a aquellos que así lo requieran. Muñoz insistió en que la posibilidad de contar con un dispositivo policial diario tan amplio se debe al compromiso de los agentes que llegan a sacrifi-

car descansos, vacaciones y parten de un fuerte voluntariado a su vez. "El 100% de la plantilla está dedicado a estas funciones" aclaraba el jefe de Policía.

El tráfico es uno de los temas de mayor preocupación para Muñoz, quien aconsejaba la utilización de los servicios públicos: "lanzamos el mensaje a la ciudadanía del

empleo de taxis y/o servicios de autobuses" como los medios de acceder al recinto ferial con mayor seguridad y garantía.

"Esperemos que esta fiesta discurra con normalidad y que aquel ciudadano que piense beber alcohol durante la feria que no coja el coche" sentenciaba y concluía esta rueda de prensa.



GOBIERNO MUNICIPAL Daniel Manrique responde a las acusaciones desde el PP por la falta de liquidez ante una posible mala gestión

El Ayuntamiento estudia fortalecer su sistema de recaudación a través de Diputación de Cádiz

DOS POSIBLES CONVENIOS _Ayuntamiento de Rota se encuentra estudiando en estos momentos dos posibles convenios en materia de recaudación y tramitación de expedientes sancionadores con la Diputación de Cádiz



Brooks Beal

ROTA Daniel Manrique, primer teniente de alcalde, ha informado a la ciudadanía que el Ayuntamiento de Rota se encuentra estudiando en estos momentos dos posibles convenios en materia de recaudación y tramitación de expedientes sancionadores con la Diputación de Cádiz, a excepción de los urbanísticos que seguirían en manos del Consistorio. Una posibilidad que ya se planteó en 2020, aunque "en aquel momento no se pu-

do porque resultaba muy complicado casar el contrato de entidad colaboradora con el sistema de Diputación".

Además, según ha explicado el primer teniente de alcalde "la Diputación aún no tenía desarrollado de manera eficiente su sistema". Ahora, cuatro años después, parece que la situación ha cambiado, lo que vuelve a poner sobre la mesa esta opción; eso sí, siempre con la intención de "mejorar los servicios públicos", recaló Manrique, ade-

más que es de "justicia tributaria" poner en marcha mecanismos que obliguen a pagar a aquel que no quiera hacerlo.

El también portavoz municipal aclaró que el estudio de estos dos convenios no se ha iniciado debido a un mal funcionamiento del sistema de recaudación ya existente, por medio del que el 80% se paga de forma voluntaria y se consigue cobrar a través de embargos un 70% de la ejecutiva, pero "podemos seguir mejorando a través de infraestructura de recaudación de la Di-

putación".

Una mejora que se basaría en tres aspectos fundamentales: el empleo de recursos mucho más potentes para encontrar patrimonio y hacer frente al impago, la conversión de bienes en líquido a través de subastas que solo es posible a través de Diputación, además de la posibilidad de poder actuar en el ámbito provincial e incluso el nacional a través de los acuerdos con el Estado. El inicio de este estudio tampo-

co "implica que haya un caos como quiere hacer ver la portavoz del PP", expresó Manrique que, de esta forma, quiso responder a las declaraciones de Auxiliadora Izquierdo en las que "recriminaba" al gobierno local la intención de cerrar estos "acuerdos que según la portavoz del PP- no tendrían efectos positivos para Rota".

El primer teniente de alcalde también se desmarcó de una cuestión de "falta de personal", como motivo que les ha llevado a iniciar este estudio, recordando que la actual plantilla en este ámbito es superior a la que tenía el anterior gobierno del Partido Popular, y recaló que tampoco es una "cuestión de liquidez, porque para eso tenemos las operaciones de tesorería a corto plazo".

En cualquier caso, Manrique ha explicado que habría que "analizar si el aumento de recaudación que se produciría compensa con la parte que se queda Diputación".

Los datos comparativos, el único indicio que tienen para estudiar su viabilidad, respalda la puesta en marcha de estos convenios. Todos los municipios de la provincia "de todos los colores políticos", excepto Rota y Cádiz, están adheridos al sistema de la Diputación "y todos han tenido un incremento positivo" a través de este convenio que hace

su sistema de recaudación "mucho más eficaz".

Aun así, de momento "no hay nada decidido", aunque el primer teniente de alcalde no niega el hecho de que este "potente" sistema de implementado por Diputación permitirá aumentar los ingresos en la recaudación de la ejecutiva, y lograr un menor coste para el Ayuntamiento puesto que parte del personal del servicio municipal de recaudación podría reforzar otras áreas municipales como la económica.

Unas ventajas que también se extenderían al ámbito de la gestión de expedientes sancionadores. En este caso, "cada vez que el Ayuntamiento detecte cualquier infracción excepto las urbanísticas, esa infracción iría directa al sistema de la Diputación, donde también cuentan con servicios jurídicos potentes y eficientes", ha aseverado Manrique.

Estas declaraciones del primer teniente de alcalde, Daniel Manrique, vienen a responder al insistente deseo de Auxiliadora Izquierdo en su afán por conseguir respuestas solicitadas a los medios de comunicación. Esta rueda de prensa ha pretendido aclarar y exponer la situación del Ayuntamiento para superar las críticas lanzadas por el principal grupo municipal de oposición.

TU PERIÓDICO

viva rota

'GRATIS'



Date de alta

ALTA

+

NOMBRE DE LA LOCALIDAD

al 613 095 924

IGUALDAD La delegación municipal quiere reforzar la seguridad

Feria de primavera vuelve a contar con un Punto Violeta



Redacción

La delegación municipal de Igualdad sigue apostando por unas fiestas libres de violencia machista con la puesta en marcha un año más del Punto Violeta que estará operativo en las inmediaciones de la portada principal desde el miércoles 1 al domingo 5 de mayo.

La delegada municipal de Igualdad, Laura Almisas, ha presentado junto con la presidenta de AMAM, Carmen Rodríguez, y el representante de Solera Motor, Carlos Lara, lo que será este Punto Violeta, un espacio que prestará servicio y atención personalizada y profesional a todas aquellas personas que se encuentre en alguna situación de agresión

o requieran información sobre este asunto.

Laura Almisas ha agradecido a la asociación AMAM de Rota su implicación con este servicio, destacando igualmente la labor que la asociación realiza durante todo el año en favor de las mujeres; y a Solera Motor que pone a disposición de este Punto Violeta vehículos a disposición de los posibles traslados que hubiera que hacer desde este Punto Violeta.

El Punto Violeta estará funcionando de miércoles a domingo en horario 11:00 a 3:00 h de la madrugada. Este servicio contará con personal profesional de AMAM, que estará en todo momento coordinado con las distintas fuerzas de

seguridad de nuestra localidad.

Así, tal y como señaló la delegada nuestra Feria que se caracteriza por ser una feria segura contará este año una vez más con este plus de seguridad.

Por su parte, Carmen Rodríguez, agradeció a Igualdad esta firme apuesta por unas fiestas libres de violencia, y deseó que al igual que el año pasado este Punto Violeta no tenga que registrar ningún caso de violencia. Finalmente, Carlos Lara, se mostró encantado por volver a colaborar con este servicio señalando que para Solera Motor es una forma de "devolverle a la ciudadanía la confianza que depositan en nuestra firma".

SOCIEDAD Un pregón que será la antesala de esta gran fiesta

Arbolada del Sur pregona la Feria de primavera al ritmo de sevillanas y flamenco

UN HOMENAJE MUSICAL El grupo rociero roteño hizo un repaso musical que homenajeó los grandes temas

ROTA | Comienza la cuenta atrás para el inicio de la Feria de la Primavera. El grupo de sevillanas 'Alborada del Sur', compuesto por Antonio, Fran y Fernandi, ofreció el VIII Pregón de la Feria en una caseta 'Nueva Jarilla' rebotante de un público ilusionado ante el inminente comienzo de una de las fiestas más grandes de la localidad. Un pregón presentado por Juan Manuel Montes, principal valedor de los pregoneros.

De pocas palabras, pero de mucha música. 'Alborada del Sur' invitó a emprender un recorrido musical por sevillanas de grupos roteños como

forma de rendirles un especial homenaje: Ecos del Rocío, Rumba Viva, Voces Roteñas, Los Peregrinos y Estampas del Sur fueron los grupos que recrearon en compañía del guitarrista Ismael Heredia y el cuarteto de bailaoras roteñas Laura Pirri, Ofelia Márquez, María Lobato y Rocío Ruiz.

Todos crearon un ambiente de caseta, casi como si fuera un anticipo de lo que podremos ver durante los cinco días intensos que durará la Feria de la Primavera. El acto cerró con la entrega de algunos obsequios por parte de la peña: a los pregoneros, al pre-

sentador del acto, a las bailaoras, así como a las personas que colaboraron en que el VII Pregón de la Feria de la primavera terminase siendo una exitosa realidad.

También, antes de echar el cierre, intervino Javier Ruiz, alcalde de Rota, quien no dudó en felicitar a Alborada del Sur y a las bailaoras, realizar la importancia de defender uno de los principales valores culturales de nuestra feria como es el baile por sevillanas y sostener la intención del Ayuntamiento de continuar impulsando este tipo de iniciativas que se celebren desde la peña.



Arbolada del Sur durante el pregón de la Feria VIVAROTA



LIMPIEZAS
A&N



Limpieza de Oficinas, Comunidades, Eventos, Siniestros, Garajes, Viviendas, Gestión y Custodia de segundas residencias y Apartamentos Turísticos...



Limpiezas A&N



661 576 761



aynlimpiezas.jimdofree.com

CRÍTICA Los populares piden explicaciones a Javier Ruiz Arana sobre la cesión de la recaudación de los impuestos a la Diputación

PP cuestiona la opción de recaudación externa de los impuestos municipales



Auxiliadora Izquierdo en rueda de prensa. VIVA ROTA

Mario Niño

ROTA | El Partido Popular en su labor de oposición al Gobierno municipal ha querido recuperar la firma de un convenio del Ayuntamiento en 2020 con la Diputación de Cádiz para el cobro de las sanciones administrativas y toda la recaudación ejecutiva, los populares explican que esto significa que el Consistorio municipal no podría cobrar los recibos que caduquen o estén

fuera de plazo. Aquí señalan: "la recaudación ejecutiva del IBI, el IAE y el Impuesto de Vehículos, además de las sanciones administrativas, la que ya ha agotado el periodo voluntario para su pago y comienza a generar intereses al ciudadano para su liquidación".

Por entonces, el Partido Popular afeaba al alcalde "la incapacidad en la gestión económica municipal", dilu-

ciendo que lo siguiente sería encomendar a la Diputación todos los ingresos municipales. Así, ante esta decisión, tirando de hemeroteca, la formación celeste se plantea una serie de preguntas como:

"¿Cuánto dinero se ha dejado de recaudar en el Ayuntamiento por expedientes caducados que no se han tramitado en tiempo?", "¿Cuánto le va a costar este Convenio finalmente a los

ciudadanos?" o "¿Qué porcentaje de la recaudación se ha obtenido en los últimos años?"

Traer este convenio a coalición viene promovido porque, según indican desde el Partido Popular, "ahora el Ayuntamiento de Rota ha iniciado las conversaciones pertinentes para ceder a la Diputación Provincial de Cádiz que gestione la recaudación del resto de impuestos muni-

LABOR DE OPOSICIÓN Primero se cuestionó los ingresos presentados en los presupuestos, y ahora afean la cesión de recaudación a Diputación

cipales que se pagan en Rota, por lo cual la propia Diputación se quedará con un porcentaje de lo recaudado, pero que generará liquidez y un anticipo de dinero importante al Ayuntamiento anualmente".

Ante la especulación de que "el Ayuntamiento de Rota no tiene liquidez", el principal grupo municipal de oposición considera que "están sometidos a un plan de ajuste y no pueden acceder a operaciones de créditos a los bancos, es la única vía, aunque pierdan parte de los ingresos, de que les adelanten dinero. Es decir, lo van a ingresar antes de que los ciudadanos lo paguen"

De este modo, los populares insisten que "el Ayuntamiento es incapaz de recaudar lo que indica en los presupuestos para 2024 y tiene que recurrir a Diputación para intentar mejorar la recaudación".

Así, desde el PP de Rota piden al alcalde que explique claramente a los roteños cuáles son sus intenciones acerca de este Convenio con la Diputación, y cuánto le va a costar a los roteños su dejadez y su caos económico.

La clave

Falta de liquidez en el Ayuntamiento

Los populares achacan a una mala gestión económica municipal que se refleja en una falta de liquidez que les ha llevado a tener que recurrir a la Diputación de Cádiz, cediendo la recolección de los impuestos a esta institución

Una nueva crítica por parte del principal grupo municipal de oposición, liderado por la parlamentaria en Andalucía, Auxiliadora Izquierdo, quien fue la encargada de dar estas declaraciones.

En conclusión, el Partido Popular de Rota dirige todos sus esfuerzos en mostrar que la gestión municipal no está siendo adecuada, ya anteriormente Daniel Cros (concejal) cuestionó los ingresos estimados en los presupuestos municipales de este. Y ahora, se basan en esto.

Auténtica Comida Tex-Mex

Deliciosos Postres Caseros

*Tenemos comida sin gluten

CASA TEXAS MEXICO

CERRADO POR FERIA
Volvemos el **martes 7 de Mayo**

C.C. Portalejo (junto a los cines) 956 81 20 81 Casa Texas Mexico

FIBRAMÁS 9'90 €/mes

nuestra fiiiibra de 1000mb

Los primeros 6 meses a 9,90€/mes · Los siguientes a 21,90€/mes.

datono LA FIBRA DE AGUI

CONTRATA YA

datonofibra.com 956 84 04 00

C/ Isaac Newton 10, s/n 24 - Rota

zapi

Y por solo 3,90€/mes las mejores series y películas y más de 120 canales

FINANCIA TU TERMINAL EN 12 MESES EN datonofibra.com o en cualquiera de nuestras tiendas

‘El amor no hace daño’: el lema de la marcha feminista contra el machismo

PARTICIPACIÓN Algunos de los marchantes reclamaban mayor participación y presencia en esta marcha

VIOLENCIA MACHISTA Las cifras son desesperanzadoras, con más de 1.000 mujeres asesinadas desde 2023

Mario Niño

rota | A las 19:40 iniciaban decenas de personas, entre las que se encontraban el concejal de IU + PODEMOS (Pedro Pablo Santamaría), Laura Almisas (delegada de Igualdad) o Encarna Niño (teniente de alcalde). El lema de esta manifestación era claro: "Si duele, no es amor. Basta de violencia machista".

El recorrido nacía en la plaza de la Cantera para tomar rumbo al Castillo de Luna, pasando por el Pasaje del Carnaval, calle Higuera, calle Mina, calle Charco y Plaza España. Las asociaciones feministas de la localidad (Asociación Mujeres Feministas de Rota, Ademur y AROFI) fueron las encargadas de organizar esta manifestación que será desde este momento una habitual el 25 de cada mes, como así anunciaron durante la marcha.

El punto final de la marcha fue la puerta del Consistorio municipal, ubicado en la calle Cuna, para que Carmen Lanagrán (presidenta de Asociación Mujeres Feministas de Rota) alzara la voz en un contundente mensaje contra la violencia machista que se ha cobrado 11 vidas durante este 2024 de mujeres a manos de la violencia machista. Además, recordaba que se reactiva

la actividad cada 25 de los meses venideros y reclamó una mayor presencia para futuras convocatorias.

Como bien indicaron a este medio, el recorrido que se realizará en las marchas venideras podría ser repetido, sobre todo el del próximo mes, pero estará constantemente al tanto del estado de las diferentes obras que aún se desarrollan en el centro de la ciudad y que marcará la pauta del recorrido en las siguientes manifestaciones en pro de la igualdad plena.

Algunos de los marchantes con lo que hemos podido hablar reclamaban mayor participación y presencia ante la tímida marcha realizada en silencio y portando diferentes eslóganes que iba desde "Si tocan a una, nos tocan a todas", "no nací mujer para morir por serlo" o "me podréis romper la mano, pero nunca la voz" entre otros muchos.

Una marcha que pretende convertirse en un imprescindible en el calendario rotoño como bien han ido confirmando las diferentes representantes de las cinco asociaciones feministas de la localidad. Decenas de personas marcharon pacíficamente con un ensordecedor silencio que se convirtió en la banda



sonora. Las cifras son desesperanzadora con más de mil (1254) mujeres asesinadas por violencia machista desde 2003. Si contamos a partir de una década más conocemos que más de 60 menores han sido asesinados bajo esta la-

cra social. Además, desde 2013, 442 menores han quedado huérfanos o huérfanos de madres asesinadas por violencia machista. En el año 2024 se han sumado a esta dramática cifra 10 menores. Un total de 3 mujeres han sido

asesinadas víctimas de la violencia de género en lo que va de año, en la Andalucía, según el último balance del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad. En el conjunto de 2019, un total de 13 mujeres fueron víctimas de

esta violencia en la comunidad frente a 12 en 2018, 7 en 2017 y 5 en 2016. Más allá de las víctimas mortales, en 2018 se contabilizaron 31.286 casos de violencia de género en España, un 7,9 por ciento más que el año anterior.



ROTA ARRASA Dos premios de oro y dos premios de plata para Bodegas El Gato

Bodegas El Gato destaca en los premios CINVE 2024

EL GATO ARRASA Rota destaca en los premios del Concurso Internacional de Vinos y Vinagres Concurso Internacional de Vinos y Vinagres

Mario Niño

ROTA | Bodegas El Gato ha cosechado dos premios de oro y dos de plata en el Concurso Internacional de Vinos y Vinagres (CINVE), destacando especialmente por su vino y vinagre de Tintilla de Rota. Este reconocimiento en el certamen, que se celebró recientemente, resalta la calidad de los productos elaborados de forma artesanal en la localidad.

Por ello, Javier Ruiz Arana, alcalde de Rota, no ha querido perder oportunidad para felicitar y destacar la calidad y compromiso histórico de este comercio rotero que destaca en el ámbito internacional. De este modo, el primer edil expresó que "Los dos oros y dos platas logrados por esta bodega rotera en este certamen dan buena muestra del buen hacer de esta empresa familiar que con dedicación, esfuerzo y un fuerte compromiso con el crecimiento del sector bodeguero y con multitud de iniciativas encaminadas a promocionar la Tintilla, contribuyen a que nuestra Tintilla esté cada vez más presente en el panorama nacional e internacional como un preciado caldo que también está siendo muy usado para elaborar exquisitos tintos".



Imagen de Bodegas El Gato

Apunte

Su vino y vinagre triunfan en CINVE

■ Dos premios de oro para el vino y vinagre realizados con tintilla.

Estas conmemoraciones vienen a reflejar el compromiso de Bodegas El Gato con la calidad de productos autóctonos del municipio como es la tintilla. Este comercio local ha conseguido alzarse con dos distinciones de oro en uno de las competiciones más relevantes del panorama internacionalvinícola y de producción de vinagre, posicionando a Rota en la cúspide internacional en este ámbito.

Ante estas conmemoraciones de gran prestigio, Bodegas El Gato supone un gran salto de calidad dentro del municipio dando una continuidad importante a la calidad y trato de productos autóctonos del municipio, en este caso la tintilla que se viene protegiendo desde asociaciones como T de Tintilla y diferentes iniciativas institucionales para recuperar su prestigio internacional.

BACCHUS 2024 Ferris sale con tres premios

Tres 'Gran Bacchus' consiguió Bodegas Ferris por la calidad de algunos vinos



Un concurso internacional que deja en muy buena estima la reputación de la Bodega Ferris, un negocio con raíces y fuerte arraigo rotero que celebra su buena acogida internacional

también, con la Medalla de Oro del Bacchus 2024.

De este modo, siendo estos vinos jerezanos, hay que tener en cuenta la buena salud y nivel internacional que los productos vinícolas de esta ciudad de la provincia tienen al haber cerrado su participación (los vinos y brandies de Jerez) en el Concurso Internacional de Vinos Bacchus 2024 con un total de 17 Gran Bacchus de Oro y 19 Bacchus de Oro, a los que hay que añadir los reconocimientos a los mejores enólogos en las categorías de Vinos Generosos y de Licor y de Espirituosos Vitivinícolas, concedidos a Victoria Frutos, de Bodegas José Estévez, y Marcos Alguacil, de Osborne, respectivamente.

Este negocio con roteños a la cabeza han conseguido alcanzar unas distinciones dentro del panorama internacional al haber presenciado la participación de vinos y licores procedentes de Eslovaquia, Bolivia, Moldavia, Brasil, Uruguay, Chile, Alemania, México, Portugal y República Checa. Así, España se ha impuesto en los Bacchus 2024 con la consecución de 52 de los 73 grandes bacchus de oro (más de 93 puntos), mostrando el gran nivel que ofrece, no solo la provincia de Cádiz sino el territorio español.

ROTA | Esta bodega con bases fuera del término municipal tiene una vinculación especial en la localidad debido al corazón de su empresa. Este negocio es propiedad de roteños que han explorado otras opciones empresariales fuera de la localidad, pero siempre conservando sus raíces y arraigo natal.

Sus vinos jerezanos han sido galardonados con una distinción internacional en la Gala de los Premios Bacchus 2024. El Gran Bacchus de Oro, es decir, la distinción más prestigiosa del concurso internacional; ha sido para Palo Cortado en Rama 'Esencia'.

Sin embargo, no es la única distinción alcanzada, ya que sus Amontillado VORS en Rama 'Esencia' y Oloroso VORS en Rama 'Esencia' han conseguido alzarse,



Anales 2000

Una cabalgata de Reyes que no se podrá olvidar



José Antonio Martínez Ramos
Cronista oficial de la Villa de Rota

La protesta, que contó con la presencia en los alrededores de dos vehículos antidisturbios de la Policía Nacional, se llevó a cabo con total ausencia de incidentes. Durante

la concentración, el portavoz de UGT en el Comité del Personal Laboral Local dio lectura a una carta que el ministro de Defensa había enviado conjuntamente al secretario general de la UGT y de CCOO

La protesta, que contó con la presencia en los alrededores de dos vehículos antidisturbios de la Policía Nacional, se llevó a cabo con total ausencia de incidentes. Durante la concentración, el portavoz de UGT en el Comité del Personal Laboral Local dio lectura a una carta que el ministro de Defensa había enviado conjuntamente al secretario general de la UGT y de CCOO en la que aseguraba que el Gobierno estaba haciendo todo lo posible para alcanzar una solución satisfactoria para todas las partes implicadas.

91. A finales de noviembre se creó en nuestra población un nuevo e interesante foco cultural. Se trataba de la Fundación Bustamante y Saltar para las Artes Plásticas, que tenía como objeto la gestión, promoción y difusión de la obra plástica. A la inauguración, que se llevó a cabo en su sede de la calle San Rafael n.º 29, acudieron amantes y simpatizantes de la pintura, así como algunas personalidades de la vida política y cultural de nuestra población, que fueron acogidos por los impulsores del proyecto, su presidenta, doña Antonia Nieto Saltar, y el pintor don Pedro Marcos Bustamante.

92. Como cada año, en la festividad de la Inmaculada Concepción el Consejo Local de Hermandades y cofradía celebró un acto para dar a conocer de forma oficial el nombre de la persona a cuyo cargo estaría el XXXVIII Pregón de la Semana Santa de nuestra localidad, nombramiento que recayó en el joven cofrade rotero don Jesús Francisco Puyana Román, miembro de la hermandad de la Veracruz. El acto de nombramiento oficial se llevó a cabo a la una de la tarde del viernes 8 de diciembre en la parroquia de Nuestra Señora de la O y contó con la presencia de numeroso público, entre el que se encontraban los representantes de las hermandades locales, así como de don Lorenzo Sánchez Alonso, primer teniente de alcalde delegado de Relaciones Institucionales. Durante el mismo, que estuvo presidido por el vicario de la parroquia, don Manuel Jiménez; el presidente del Consejo de Hermandades, don Gregorio Sánchez Alonso, doña Mercedes González, vocal, y el teniente de alcalde don Lorenzo Sánchez Banda de Música de la Hermandad de Nuestro Padre Jesús Nazareno interpretó varias marchas procesionales.

93. La delegada de Fiestas, doña Rosa María Gatón, dio a conocer en rueda de prensa a mediados de diciembre el programa de actos organizado desde su delegación para

las fiestas navideñas 2000-2001, unas fiestas que contaron con diversas novedades, como una cabalgata de reyes más amplia y espectacular, en la que saldrían un total de catorce carrozas, tres de ellas llevando a la Sirena y Ninfas del Carnaval, y un cerrando el desfile en la que irían unos pajes que harían entrega de los regalos a los niños en sus casas, siempre que fuesen bajos o primeros pisos. Así mismo, este año la cabalgata no se disolvería al llegar a la plaza de Andalucía como en años anteriores, sino que continuaría hasta la zona del Rompidillo, con excepción de los Reyes, que se bajarían en la plaza de España para representar la Adoración ante el Belén, bajando de sus carrozas y caminando por una pasarela hasta el portal entre un gran número de pajes.

Respecto a actos celebrados en diciembre, el sábado 16 tuvieron lugar dos zambombas populares, una en la Peña Linense y la otra en el Bar Casarilla; el día 19 en la sede de las Damas del Casino, y el 21 la gran zambomba flamenca de la plaza de España organizada por las delegaciones de Cultura y Fiestas, todas ellas a partir de las nueve de la noche. Asimismo, y al igual que el año anterior, se celebró el tradicional cotillón de fin de año, acompañado de música, baile y fuegos artificiales. En cuanto al iluminaciones y decoración, destacar que este



año el árbol de Navidad que decoraba la plaza, de unos seis metros y medio de altura, era artificial y había sido traído de Holanda.

Por otro lado, el viernes 15 tuvo lugar en la caseta "La Espuela" del recinto ferial la habitual cena de Reyes Magos, cuyos nombres se habían dado a conocer el martes 5 por la delegada de Fiestas, doña Rosa María Gatón, a saber: el teniente de alcalde don Enrique Almisas, Melchor, en representación del equipo de Gobierno municipal; el coronel de Intendencia don Antonio Rendón-Luna de Dueñas, de la Marina Española, y don Manuel Bernal, como representante de los ciudadanos de nuestra población, los cuales habían sido recibidos el martes por el señor alcalde. Así mismo fueron dados a conocer los nombres de las personas que encarnarían la figura del

Cartero Real, que fue el suboficial del Departamento de Seguridad de la Marina Norteamericana Mr. Francisco García, y de la Estrella de la Ilusión, doña Leticia María Armstrong, elegida por entidades y asociaciones.

94. La asociación "Ecologistas en acción" de nuestra localidad presentó el martes 12 de diciembre una denuncia contra el Hotel Playa de la Luz ante la Demarcación de Costas y el Ayuntamiento por la construcción de un centro de talasoterapia en terrenos pertenecientes al dominio público marítimo-terrestre y a la servidumbre de protección. Según el portavoz de la expresada Asociación, las obras denunciadas suponían una ampliación de la superficie y del volumen de la concesión administrativa con que contaba el hotel.

Ante esta denuncia, la Delegación Municipal de Urbanismo decretó el día 14 la paralización de la obra y la legalización de las mismas en el plazo de dos meses, transcurridos los cuales sin que se hubiese instado la expresada licencia, el Ayuntamiento acordaría la demolición de lo construido a costa del hotel, procediendo igualmente si las obras no fuesen legalizables.

95. La banda terrorista ETA cometió el jueves 14 de diciembre un nuevo atentado, en el que resultó muerto el concejal del Partido Popular en Viladecavalls, Barcelona, don Francisco Cano. No fue, sin embargo, el último, ya que pocos días más tarde fue asesinado por los terroristas el guardia urbano de Barcelona don Juan Manuel Gervilla, cuando les sorprendió en acto de servicio empujando un coche cargado de explosivos con el que planeaban atentar. Asimismo, por aquellas fechas intentaron una masacre en la Universidad del País Vasco, mostrándose en estos días de Navidad más activa que nunca, dejando huérfanos y viudas allí por donde pasaban.



Imagen del Hotel Playa de la Luz.

PLAYA Ayuntamiento atiende a las ideas de mejora de Punta Candor

Varias propuestas para mejorar la zona

ASOCIACIÓN BIENESTAR Y PROTECCIÓN PUNTA CANDOR Ofrece ideas para mejorar Punta Candor

Redacción

ROTA | La Asociación Bienestar y Protección Punta Candor mantuvo una primera reunión con el Ayuntamiento de Rota de manera reciente, en la que se dieron forma a distintas propuestas que ya han sido anunciadas con la intención de mejorar la calidad de vida de su entorno. Hasta once son los puntos recogidos por parte de la asociación que esperan poder poner en marcha en un futuro muy próximo:

La eliminación integral de escombros en la zona de Páginas será uno de ellos. Han explicado que intentarán establecer horarios y días específicos a la semana para llevar a cabo la limpieza completa de escombros en la zona de Peguinas. Además, han afirmado que solicitarán a los vecinos de la zona que respeten estos horarios y que trasladen el resto de residuos al punto limpio. Por otro lado, se acordó abordar la limpieza de la playa Punta Candor, que pasará por la limpieza exhaustiva de la playa, enfocándose en la eliminación de escombros y restos de considerable dimensión que puedan representar un riesgo para los bañistas, ocasionados por los últimos temporales.

Otras propuestas que se trataron en la reunión fueron



Zona de Punta Candor

el proyecto de limpieza de contenedores, la consolidación y aseguramiento de la zona dunar, la apertura del arroyo Alcántara para la evasión del agua estancada y así controlar las plagas, la reposición de flora autóctona y sombreado en la zona, la puesta en marcha de un proyecto de observación de aves, un mayor control de estancias de caravanistas, llevar a cabo actuaciones para

controlar las colonias de gatos, un programa de protección y mantenimiento del camaleón y aves autóctonas, además del inicio de un estudio para poner una solución a la falta de zona de aparcamiento para personas con discapacidad.

El Ayuntamiento de Rota reiteró su compromiso con el bienestar y el desarrollo sostenible del entorno de Punta Candor.

OBRAS Restauración de las pasarelas

Las pasarelas de la Vía Verde vuelven a estar accesibles

ROTA | Una vez se han dado por finalizadas las obras de reparación en la Vía Verde, el Ayuntamiento de Rota celebra la apertura al público de dos pasarelas metálicas peatonales que transcurren sobre las carreteras A-491 y A-2077.

El Consistorio ha puesto estas dos pasarelas totalmente rehabilitadas y avaladas por las garantías de seguridad de nuevo a disposición de todos los usuarios tras la actuación ejecutada por el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.

Con esta actuación se recupera la continuidad de este importante y singular Camino Natural, tan transitado por vecinos y turistas, que supone un atractivo deportivo, turístico y medioambiental, galardonado con "Sendero

Azul", un distintivo que otorga la Asociación de Educación Ambiental y Del Consumidor (ADEAC) dentro de la Campaña "Banderas Azules".

Esta ha sido una de las grandes propuestas emprendidas por el Gobierno municipal, junto a la colaboración de ayudas económicas procedentes del Gobierno central dentro del pertinente ministerio.

Por fin este punto de conexión entre Chipiona y Rota y que supone un espacio vital para el desarrollo de actividades deportivas al aire libre vuelve a estar en funcionamiento tras un descuido total durante varios años que lo llevó a un estado inaccesible y por el que era un gran riesgo cualquier tipo de tránsito, de ahí su cierre hasta la fecha.



Foto de una de las pasarelas VIVAROTA

ATENEO DE ROTA

'Fanzine': un espacio literario de los jóvenes

Con motivo del Día del Libro, Ateneo de Rota ha sacado a la luz el primer número de 'Fanzine Roteño', una revista en la que se recogen las inquietudes culturales de los jóvenes roteños: relatos, poesías y cómics. Todo en un compendio de 26 páginas que se presentó en el auditorio 'Severiano Alonso' ante la presencia de un público en el que se identificaron muchas caras reconocidas del entorno ateneísta, entre ellas, el presidente de la asociación, Francisco Sánchez, quien recalcó la importancia de la implicación de los jóvenes en este tipo de iniciativas, aunque no solo son las nuevas generaciones las que impulsan a la asociación. También hizo un llamamiento a la contribución de cualquier persona o colectivo, como Aqualia, que financió el proyecto del 'Fanzine Roteño' porque, como recordó Sánchez, los recursos económicos son esenciales para llevar a cabo las 25 actividades que componen su calendario anual de eventos. Otra persona que colabora asiduamente con el Ateneo de Rota es Manuel Helices. Por eso, se le hizo entrega de una pequeña escultura de la Torre de la Merced para reconocer su implicación como socio. La intención con este 'Fanzine Roteño', según se explicó desde la asociación, es que pueda perdurar en el futuro de forma que se ofrezca como un espacio en el que los jóvenes roteños puedan seguir vertiendo sus creaciones.

Alianda

CON JUAN GARRIDO

Toda la actualidad del mundo Flamenco





siete

ANDALUCIA TV





7tvandalucia.es

FERIA DE LA PRIMAVERA El fin de semana estará repleto de actividades para poder disfrutar entre distintos actos y actuaciones musicales

Todo lo que se podrá hacer en el fin de semana de la Feria 2024

AGENDA Las casetas prepararán la suya propia. Esta es la que se ha anunciado desde el Ayuntamiento

Redacción

ROTA | La Feria de la Primavera 2024 echó a rodar el miércoles pisando fuerte. La numerosa afluencia de público que comenzó a presenciarse desde primera hora de la mañana del miércoles, antes incluso de que se celebrase el acto del encendido del alumbrado, se presentó como un indicio claro de la expectación depositada por parte de roteños y visitantes en una feria que se vivirá de forma intensa durante cinco días, desde el miércoles hasta el domingo, en el que echará el cierre. Cinco días para los que una multitud de casetas, peñas, grupos y asociaciones han confeccionado una amplia agenda de distintas actividades y eventos al servicio del disfrute de todos, que se intensificará durante el fin de semana coincidiendo con el aumento de visitas al real. Esta es la programación prevista para la Feria de la Primavera desde el viernes hasta el domingo que se ha preparado desde el Ayuntamiento de Rota, aunque cada caseta tendrá la suya propia:

Viernes, día 3 de mayo

14:30h. Degustación gratuita para todos los socios en la Caseta Municipal del Mayor.

18:00h. En el Pabellón Municipal, concursos de sevillanas de los grupos 1º, 2º, 3º, 4º, 5º y 6º, según las bases que figuran en este programa, actuando el grupo rociero 'Alborada del Sur'.

18:30h. Exhibición del taller de bailes de salón y coreo-fit en la Caseta Municipal del Mayor.

19:30h. Actuación de Laura Pirri y su grupo en la Caseta Municipal del Mayor

20:30h. En la Escuela Municipal de Hípica "Francisco De Paula Ortega" se celebrará el espectáculo ecuestre "Evenhorse", de la Yeguada Torreluña.

21:00h. Actuación de Rocío Ruiz en la Caseta Municipal del Mayor.

21:30h. En el Pabellón Municipal, actuación de la orquesta 'Blue Sound'.

22:00h. Actuación de la orquesta 'Trío Zafiro' en la Caseta Municipal del Mayor.

Sábado, día 4 de mayo

14:00h. En el Pabellón Municipal, actuación del cuadro flamenco de Ivonne Trigo.

14:30h. Degustación gratuita para todos los socios.

19:30h. En el Pabellón Municipal, actuación del cuadro flamenco 'Aires Flamencos'.

20:00h. Actuación del grupo rociero 'Gloria Bendita' en la Caseta Municipal del Mayor.

21:00h. Actuación de Yolanda Gallo en la Caseta Municipal del Mayor.

22:00h. Actuación de la orquesta 'Trío Zafiro', en la Caseta Municipal del Mayor.

22:30h. En el Pabellón Municipal, actuación de la orquesta 'Blue Sound'.

Domingo, día 5 de mayo

14:00h. En el Pabellón Municipal, entrega de los premios de los concursos de sevillanas en distintos grupos.

14:30h. Degustación gratuita para todos los socios en la Ca-



Imágenes de lo que llevamos de la Feria de la Primavera 2024 hasta el momento. MARTA GARCÍA LOPERA

seta Municipal del Mayor.
17:00h. Actuación del grupo 'Atalaya' en la Caseta Municipal del Mayor.

17:30h. En el Pabellón Municipal, actuación del cuadro flamenco de Laura Pirri.

19:00h. Exhibición del taller sevillanas y bulerías en la Ca-

seta Municipal del Mayor.

19:30h. En el Real de la Feria, se efectuará la entrega de los premios del concurso de jinetes, enganches y amazonas.

20:00h. En el pabellón municipal, actuación de la orquesta 'Blue Sound'.

20:00h. Actuación de Ofelia

Márquez y su grupo en la Caseta Municipal del Mayor.

21:00h. Actuación de la orquesta 'Trío Zafiro' en la Caseta Municipal del Mayor.

23:30h. En el Real de la Feria, se efectuará la entrega de premios concedidos a las casetas particulares, tanto fijas como portátiles de los concursos al

mejor ambiente andaluz y a la mejor decoración.

00:00h. Arriada de las banderas y clausura de la feria.

Además, desde el viernes hasta el domingo, el horario para el paseo de caballos y enganches será de 12:00 a 8:00h.

CD ROTA Desaprovecha una oportunidad ideal para encaminar la salvación y deberá esperar a la última jornada donde no podrá fallar

El CD Rota, contra las cuerdas: se complica la permanencia en casa

NO LEVANTA CABEZA Cayó ante un rival directo por la salvación como es la UD Algaída en su último partido de la temporada ante su afición para encadenar su séptimo partido sin conocer la victoria. Espera ahora un milagro

CD Rota 0
UD Algaída 1

CD Rota: Nico, Gómez, Del Río, Ale Montesinos, Junior, Sergio Chino, Robe, Mancilla, José Pérez, Alex Bernal y Carretero.

UD Algaída: Zarzu, Sambruno, Romero, Matito, Pepe, Fran García, Alex Colorado, Adri Romero, Brando, Manu Heredia y Dani Gúiza.

Goles:
0-1 m.8: Manu Heredia

Árbitro: Caro Márquez, Adrián

Incidencias: Antes del comienzo del partido, se guardó un minuto de silencio por el fallecimiento de José Manuel Reales, hermano del entrenador de la cantera del CD Rota, Julián Reales

Brooks Beall

rota El que bien pudo ser uno de los últimos trenes con destino a la permanencia pasó, y el CD Rota no logró montarse porque lo hizo antes su rival. La UD Algaída estuvo más rápida, más acertada de cara a puerta o, sencillamente, corrió mayor fortuna, pero por un motivo u otro celebró hacerse con la única plaza de ese tren y picó su billete en la que se presentó desde el principio como una oportunidad ideal para hacerlo. Todo parecía acompañar al Rota: la asistencia de la afición no falló. Una marea de camisetas verdes inundó las gradas. También había conseguido recuperar a piezas importantes como Gómez. Y, aun así,



Un futbolista del CD Rota, tendido sobre el terreno de juego en un partido disputado en el Antonio Pazos 'Monago'. MARTA GARCÍA LOPERA

no pudo evitar caer ante una Algaída que demostró tener una calidad de plantilla infinitamente superior a la que podría indicar la tabla clasificatoria. Nombres reconocidos con una experiencia contrastada en categorías superiores como Alex Colorado, Brando o Adri Romero, entre otros, demostraron que, si

acaso la Algaída se encuentra a estas alturas peleando con el agua al cuello por evitar un catastrófico descenso, es quizás a causa de un motivo físico, porque en talento individual se mostró como un equipo difícil de batir. Y ante eso, poco pudo hacer el Rota.

Manu Heredia, un ex verderrón, resolvió el encuentro

6 PARTIDOS SIN GANAR

La última vez que venció fue ante la UB Lebrijana.

desde muy temprano, antes incluso de haberse cumplido los primeros diez minutos de juego, con un gol al que no pudo darle la vuelta el equipo de Pery. Lo intentó de muchas maneras, sobre todo a balón parado. Sergio Chino, una vez más, volvió a ser uno de los más destacados, pero cualquier esfuerzo depositado no

TODO O NADA

El CD Rota se jugará la permanencia a una sola carta la última jornada ante el Atlético Onubense.

fue suficiente para que mostrarse como claro candidato a la lucha por los puntos ante una Algaída que se hizo fuerte atrás, e incluso tuvo opciones de aumentar la distancia con un Rota volcado en busca de la épica.

Con una sensación de pesimismo planeando en el ambiente ante un tropiezo que bien ha podido ser definitivo, el pitido final hizo estallar las lágrimas. El Rota, ahora tambaleando al borde del precipicio, se deshizo sumido en la impotencia. Aun buscará revivir sus opciones de permanencia en la última jornada en casa del segundo clasificado, un Atlético Onubense que ya tiene los deberes hechos. Necesitará cumplir con una victoria en su viaje a tierras onubenses y mirar de reojo al encuentro que disputará el UP Viso y el Almodóvar del Río en la localidad sevillana porque, con la Algaída ya salvada, el último puesto de ascenso librará una batalla feroz a dos bandos, aunque el Pinzón onubense también buscará aferrarse a sus escasas posibilidades para hacer saltar la sorpresa y convertirlo en una cosa de tres. El Viso es el que dependerá de sí mismo, por lo que parte como el principal favorito para obtener ese último billete en la salvación. Lo tendrá complicado el Rota, aunque no imposible.

Siente
Cádiz

Análisis y debate
Para sentir la Provincia de Cádiz
como un proyecto en común

Presenta
Ana Huguet



siete

Todos los JUEVES a las 21:00 h.

7tvandalucia.es



UD ROTEÑA Despidió con victoria ante su afición una temporada que se le hizo cuesta arriba prácticamente desde el principio

La UD Roteña sella la salvación de forma virtual en el adiós de Álex

EL GOL Álex Expósito marcó su último gol como rojillo, mientras que Álex Valero volvió a marcar **CLASIFICACIÓN**. Se coloca a cinco puntos del descenso, por lo que salvo catástrofe de última hora, tiene la permanencia conseguida

Brooks Beall

ROTA | Los fantasmas acerca de la posible idea de un catastrófico descenso de categoría han planeado esta temporada sobre la cabeza de la UD Roteña prácticamente desde el comienzo. Un inicio titubeante solo hizo que la bola rodase cuesta abajo, agrandándose a medida que avanzaban las semanas, dando lugar a un problema realmente complicado de gestionar que le alejaba de su verdadero objetivo en la cima cada vez más. Aun sí, pese a que nadie en el Manuel Bernal es capaz de negar que esperaba mucho más de una de las plantillas más competitivas sobre la base de toda la competición, el equipo de Carlos Camacho siempre supo dar un paso al frente en los momentos de máxima presión para mantener a la Roteña con la cabeza fuera del agua pese a que la ha tenido a la altura del cuello prácticamente desde las primeras jornadas. Prueba de ello han sido los dos últimos partidos en casa de la temporada, donde la Roteña aplastó a un rival tan directo por la permanencia como es el Bazán y a un Racing Club Portuense dirigido por un viejo conocido como es Simón Carro, que prácticamente se despidió de sus posibilidades de ascenso tras perder en el

Se retira un mito

Un adiós amargo para el capitán

Una desafortunada lesión impidió a Álex Expósito acabar su último partido en casa, acompañado por su afición.

Manuel Bernal por 3-1 en la mañana del miércoles de feria.

El estadio de la Roteña ha sido, después de todo, un fortín en el que el equipo de Camacho ha encontrado una estabilidad totalmente contraria respecto a las veces que le ha tocado actuar como visitante. De hecho, si tan solo computaran los puntos obtenidos como local, la Roteña aún tendría opciones de luchar por el ascenso. Es fuera de casa donde no ha sido capaz de encontrar su mejor versión. Tan solo seis puntos obtenidos lejos de su estadio han condenado a un equipo que, en ese sentido, se sitúa como colista. El balance entre dos caras totalmente opuestas es lo que, a falta de un encuentro para cerrar la temporada, coloca a la Roteña en la mitad de la tabla, en tierra de nadie: sin la ilusión por pelear entre los grandes, pero con la tranquilidad de aquel que



Álex Expósito se desahoga entre lágrimas cuando tuvo que abandonar su último partido en el Manuel Bernal a causa de una lesión. MOISÉS VILLALBA

sabe que la cosa podría haber terminado mucho peor. Ya para dar por concluida una temporada que se podría saldar con nota de cinco raspado, tan solo le quedaría trasladarse hasta Trebujena para enfrentarse a un equipo que aún no tiene los deberes hechos, a diferencia de la Roteña que, tras celebrar la victo-

ria ante Portuense, no amarró la permanencia de manera matemática, pero la dejó muy encaminada. Afrontará la feria por tanto de manera distinta, con la tranquilidad de aquel que sabe que ha dejado hecho su trabajo con algo de antelación, pero con el corazón encogido ante la despedida de un icono de la UD Rote-

ña como es Álex Expósito. El capitán se despidió de su afición en su último partido en el Manuel Bernal haciendo lo que mejor sabe: marcando goles. Estrenó un marcador que después Álex Valero, máximo anotador del equipo, se encargó de engrasar con un doblete. Aunque su adiós se amargó por una lesión que le

obligó a retirarse del terreno de juego antes de tiempo entre lágrimas en lo que pareció una despedida anticipada. Las dos aficiones, tanto de la Roteña como del Racing Club Portuense, le dedicaron una gran ovación. Un mito que une a los equipos, al fútbol y al deporte. Le echaremos de menos.

POLIDEPORTIVO Hasta once medallas celebraron las roteñas

Las gimnastas de la EFI arrasan en la competición de El Cuervo

ROTA Chiclana, Lebrija, Los Palacios o Alcalá de Guadaíra. No importa cuánto se abra el plano o kilómetros se recorran sobre el mapa. La ciudad varía casi cada fin de semana, pero lo que no cambia es el resultado. Otra excelente actuación la que realizaron las alumnas de gimnasia rítmica de la EFI

Meva en el torneo celebrado, esta vez, en el municipio sevillano de El Cuervo. La escuela roteña contó con una amplia representación que, además, les llevó a subir al podio en distintas categorías. Hasta once medallas celebraron en total al final del torneo: cuatro oros (Isa, Abigail, Sara y Ra-

quel), cinco platas (Sofía, Luana, Ángela, Vanessa y Celia), y dos bronce (Carmen y Alesandra). Desde la EFI Meva quisieron "destacar la dedicación y el esfuerzo de nuestras gimnastas y el trabajo y la constancia de nuestras entrenadoras", como escribió Ángel Varela.



CICLISMO El próximo verano volverá una de las competiciones más tradicionales que se celebran en la localidad

La Media Maratón 'Villa de Rota' aspira a rozar los 300 participantes

RECORRIDO Volverá a discurrir por caminos rurales de la localidad **ALICIENTE** Computará para las XCM Series de Cádiz **OBJETIVO** Esperan seguir subiendo los registros de participación

Brooks Beall

ROTA | El verano deportivo de Rota llegará en esta ocasión con un calendario repleto de distintos eventos. Aun es pronto para conocer con exactitud todo lo que se celebrará en la localidad durante los cerca de cuatro meses que durará la época estival, aunque, de momento, ya tenemos varias confirmaciones. Una de ellas, la tradicional Media Maratón BTT 'Villa de Rota' que, el próximo 30 de junio, volverá a reunir al mundo del ciclismo sobre caminos rurales en la que será su decimocuarta edición.

Este año, una de las principales metas marcadas pasa por poder celebrar un éxito masivo de participación, o al menos, subir un escalón más el listón respecto al año pasado en el que se superaron las 250 inscripciones. Luisa Fernández, delegada de Depor-



Imágenes de una de la edición pasada de la BTT Media Maratón 'Villa de Rota'.

tes del Ayuntamiento de Rota, ha destacado el magnífico nivel de participación registrada la última edición; un ni-

vel que confía que pueda re-basarse este próximo verano. Ya se ha abierto para ello el plazo de inscripción. Desde las 12:00h. del pasado jueves, día 25 de abril, todos aquellos interesados en formar parte de esta prueba pueden hacerlo de forma online a través de la página web www.andalucia-ciclismo.com.

La Media Maratón BTT 'Villa de Rota' volverá, como en ediciones anteriores, a discurrir por caminos rurales de la localidad. Contará, además, con una neutralizada por el casco urbano de Rota en la

que podrán participar todas las categorías- Sub-23 Fem., Sub-23, Master 60 Fem., Master 60, Master 50 Fem.,

Master 50, Master 40 Fem., Master 40, Master 30 Fem., Master 30, Junior Fem., Junior, Elite Fem., Elite, Cadete Fem. y Cadete-. Todos ten-

Cifras de récord

264

PARTICIPANTES

El número de inscritos en la pasada edición alcanzó una cifra que demuestra que esta competición sigue al alza.

drán el aliciente añadido de que este torneo está enmarcado como parte del calendario de la Federación Andaluza de Ciclismo, por lo que será puntuable para la XCM Series Cádiz 2024.



ATLETISMO

Los alumnos de Calasanz corren contra la leucemia infantil

ROTA | Cerca de 300 alumnos en edad de Primaria traspasaron la puertas de su colegio, San José de Calasanz, para salir a la calle por un fin solidario. Acompañados por sus profesores, así como por las delegadas del Ayuntamiento de Rota Luisa Fernández y Laura Almisas, participaron en la carrera solidaria 'La vuelta al cole' contra la leucemia infantil. Recorrieron el paseo marítimo de la Costilla, como parte de una iniciativa propulsada por 'Uno Entre Cien Mil' que parte con el objetivo de recabar fondos en la lucha para combatir a una enfermedad que afecta a muchos pequeños en el mundo.

AJEDREZ

Trece roteños en el primer torneo Duque de Ahumada

ROTA | Hasta Ubrique se desplazaron trece alumnos del Club de Ajedrez Roteño para participar en el I Torneo de Ajedrez Escolar Duque de Ahumada, que celebró su primera edición con la intención de promover la práctica de este deporte entre los escolares de la zona de la Sierra de Cádiz. Al final del torneo, todos obtuvieron una medalla como reconocimiento.



Vive La Feria del Caballo

con Juanma Pérez Rendón, Marina Martínez, Antonio Bernal y Juan Garrido

Programación Especial

este **Sábado** a las **21:00 h.**

Inauguración del Alumbrado

...a partir de las **14:00 h.**

de Lunes a viernes





Carlos Roque Sánchez

carlosroquesanchez@gmail.com

FERIA Las cuatro academias de baile flamenco dieron un ejemplo de calidad artística

‘Flashmob’: un espectáculo flamenco sin precedentes



Imágenes del espectáculo flamenco. VivaRota

Mario Niño

ROTA Una vez finalizado el izado de banderas y, por ende, la intervención de Javier Ruiz Arana, alcalde de Rota, dio paso a la apertura oficial de la Feria de primavera 2024. Tras ese grito de "¡Viva la Feria!" del primer edil roteño, centenares de bailarines y bailarinas fueron conquistando la arteria principal del recinto ferial.

El golpe seco de los cientos de tacones al caminar hicieron temblar el pavimento con un claro mensaje: "¡aquí llega el arte!". La puesta en escena fue inmejorable: Ofelia Márquez, Laura Pirri, Yvonne Trigo y Rocío Sánchez (directoras de las escuelas de baile) encabezaban una hilera infinita que comenzaba en la portada principal.

Siguiendo el paso firme de estos cuatro pilares fundamentales para la enseñanza y transmisión de una danza propia del sur y convertida en Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad por la UNESCO en 2010. Los diferentes colores inundaban un re-

cinto que estaba expectante ante la atenta mirada de cientos de espectadores que se encontraban bajo los efectos de una hipnosis por "la conquista del flamenco". A escasos metros de los banderones, izados previamente en el acto de apertura de esta festividad, llegaron este pseudo ejército de flamencas y flamencos que llenaban de color

y arte el lugar. Móviles en alza y pupilas clavadas en un espectáculo de unas dimensiones inmensas.

Nadie quería perder detalle de este evento flamenco sin precedentes que al llegar al punto más próximo de las banderas comenzaron todos a bailar sevillanas, como no podía ser de otra manera en la Feria de primavera. Una de-

mostración del talento roteño que como colofón y ante el estruendo de los aplausos y el cálido cariño de quienes pudieron presenciar en vivo el 'flashmob', las cuatro responsables de los grupos de baile deleitaron a la Corporación municipal con un baile individual en el que iban rotando para poner la guinda al pastel.



Ciencias españolas. Siglo XIX

(Continuación) No, no parece que al menos, desde el punto de vista cualitativo, en la España previa a la invasión napoleónica haya faltado talento científico-técnico y de primer orden; España entonces no estaba lejos -científica, tecnológica o económicamente- de Inglaterra o Francia, y superaba en muchos campos a otras potencias como Prusia, Austria y Rusia. Es así. El siglo decimonónico empieza en este prontuario con el curantés Ramón Verea (1833-1899), periodista, ingeniero e inventor que ideó la primera calculadora mecánica capaz de realizar multiplicaciones de forma directa. Otro de los "olvidaditos". Y continúa con el científico, marino y militar cartagenero Isaac Peral (1851-1895) que no inventó el submarino como tal, su historia viene de más atrás, pero sí desarrolló el primer submarino torpedero propulsado por energía eléctrica, lo que no es poco.

Él es el primero de una serie de pioneros patrios de este siglo, hoy casi olvidados. Como el médico y bacteriólogo cervariense Jaume Ferrán (1851-1929), que elaboró una vacuna contra el cólera de gran éxito en una epidemia en Valencia, y descubrió curas también contra el tifus y la tuberculosis. O nuestro único y verdadero nobel "cocinado" en laboratorios españoles, el petillés Santiago Ramón y Cajal (1852-1934), médico, histólogo, anatómico patológico y Premio Nobel en Medicina de 1906, considerado como cabeza de la llamada 'Generación de Sabios' y citado con frecuencia como "padre de la neurociencia". Tras él, el innovador ingeniero de camino, matemático versátil e inventor prolífico cántabro Leonardo Torres Quevedo (1852-1936) que: desarrolló el primer dirigible español, muy por encima del resto de modelos europeos; diseñó el primer teleférico mecánico; construyó la primera máquina calculadora; etcétera. Y por supuesto el físico arreficeño Blas Cabrera Felipe (1878-1945), uno de nuestros científicos más importantes, relativista convencido, amigo personal de Albert Einstein y uno de los "culpables" de la visita del genio a España en 1923.

A quien sigue el ingeniero militar y aeroespacial granadino Emilio Herrera (1879-1967), que en los años treinta diseñó un aerostato capaz de subir a más de 20 km de altura, para lo que desarrolló también un traje espacial, adecuado tecnológicamente para esos vuelos estratosféricos. La misma NASA le ofreció trabajar para ellos, él declinó, y su escafandra, hasta hoy, está considerada una de las mayores aportaciones europeas a la conquista del espacio. Y ya que ve de conexión estadounidense, incluimos al inventor e ingeniero eléctrico piedrabuenero Mónico Sánchez (1880-1961), un pionero de la telefonía sin hilos, la radiología y la electroterapia, que en 1907 inventó un aparato de rayos X portátil muy utilizado en hospitales europeos y estadounidenses, siendo uno de los científicos más demandados; sin embargo, aquí es prácticamente desconocido. 'Que la palabra ciencia vaya siempre unida a la palabra cultura, Lehn. (Continuará)